

Sesión del 25 de Julio del 2022

COMUNICADO DE PRENSA

El Comité Nacional Económico y Financiero de la República de Guinea Ecuatorial (CNEF) se ha reunido en sesión ordinaria, por videoconferencia y presencial el lunes, 25 de julio del 2022, bajo la presidencia de la Excma. **Señora Doña Milagrosa OBONO ANGÜE**, Secretaria de Estado Encargada de la Tesorería General del Estado, en calidad de Presidenta interina, y contó con la participación del Excmo. **Señor Don ABBAS MAHAMAT TOLLI**, Gobernador del Banco de los Estados de África Central (BEAC).

El Señor Don **Jaime Edu ANDOMO OBONO**, Segundo Adjunto a la **Directora Nacional del BEAC**, en representación de la Secretaría General del Comité Nacional Económico y Financiero, ha informado sobre los (9) puntos inscritos en el orden del día de la reunión.

Tras la *lectura y aprobación de la propuesta del orden del día*, el Comité Nacional Económico y Financiero ha procedido a la validación del Acta de la última sesión ordinaria mantenida el 14 de marzo del 2022.

A continuación, el Comité Nacional Económico y Financiero ha revisado *la matriz de recomendaciones de las sesiones anteriores*, resaltando especialmente las recomendaciones relativas a la apertura de la cuentas en divisas por parte de las empresas del sector extractivo, el estudio de viabilidad para la creación de microcréditos y el informe sobre la captación de potenciales compradores de los productos agrícolas y los informes sectoriales de los Departamentos de pesca y recursos hídricos, industria y energía, agricultura, ganadería, bosques y medioambiente

Tras abordar la situación económica, monetaria y financiera internacional y nacional al 31 de marzo del 2022, así como las perspectivas a corto y mediano plazo, el Comité Nacional Económico y Financiero ha tomado nota de la evolución de la actividad económica mundial en el periodo analizado. Según el *Fondo Monetario Internacional* el crecimiento mundial se situaría en un 3,6% y podría verse deteriorado por los efectos nefastos de la guerra entre Rusia y Ucrania, que han perturbado los canales y circuitos de suministro del comercio mundial, además de la pandemia del COVID-19.

En la zona CEMAC, las previsiones del BEAC presentan: (i) una tasa de crecimiento económico del PIB real de 3,5% en 2022, (ii) una subida de las presiones inflacionistas de 3,8% (iii) un excedente del saldo presupuestario base compromisos, donaciones incluidas de 1,9% y (iv) una mejora del saldo de la cuenta corriente de 4,6% del PIB. En cuanto a la situación monetaria, la masa monetaria crecería en un 13,0% y los activos exteriores netos se establecerían en un 76,0%. Así mismo, la tasa de cobertura exterior de la moneda se situaría a 74,4% en el año 2022.

A nivel nacional, el CNEF ha sido informado sobre el crecimiento positivo de 5,4% que registraría Guinea Ecuatorial en el año 2022, sostenido principalmente por un mejor rendimiento esperado del sector petrolero y no petrolero. Esta evolución positiva estaría

favorecida por los siguientes factores: *(i)* la subida del precio mundial de los hidrocarburos, explicado por la contracción de la oferta, vinculada a la guerra de Rusia y Ucrania; *(ii)* la mejora esperada en la producción de GNL y Metanol, tras la reparación de las plantas de producción afectadas por el incendio registrado a finales de septiembre del 2021 en el complejo petrolero de Punta Europa, así como. Asimismo, se ha solicitado un mayor dinamismo del sector no petrolero, especialmente los departamentos de pesca y recursos hídricos, industria y energía, agricultura, ganadería, bosques y medioambiente, para acelerar una diversificación económica durable y sostenible, así como una mayor colaboración de los departamentos concernientes para la producción de las estadísticas del sector exterior.

La gestión de las finanzas públicas del país al 31 de marzo del 2022 se ha saldado con un superávit presupuestario de 174 mil millones de FCFA, después un déficit de 17 mil millones de FCFA En marzo del 2021.

Según el INEGE, la tasa media de inflación registrada al 31 de marzo del 2022 se estableció en un 0,6% situándose por debajo del umbral comunitario de 3%.

Asimismo, *el Comité ha tomado nota de la presentación del informe de la Asociación Profesional de los Establecimientos de Crédito de Guinea Ecuatorial*, donde se abordó principalmente tres puntos: *i)* el fin del periodo de gracia solicitado por el Ministerio de Hacienda, Economía y Planificación a la COBAC, sobre el respeto de los ratios prudenciales de los bancos de la plaza, *ii)* el seguimiento de las recomendaciones de la consultora CACEX sobre la capacitación a las PYMES, y *iii)* la aplicación de una tasa de 0,4% sobre las transferencias internacionales.

Posteriormente, se ha informado al Comité sobre *la marcha de las negociaciones del programa con el Fondo Monetario Internacional*, y la situación de la deuda interna con el sector de la construcción presentada por el Gobierno.

Acto seguido, el Comité tomó nota de la *presentación de las notas informativas de la Tasa Efectiva global, la protección al consumidor, el entorno bancario al 31 de diciembre del 2021 y los productos más importados en Guinea Ecuatorial en 2020*.

Del mismo modo, el Comité ha tomado nota de *la situación del Mercado Financiero Regional* presentada por la Comisión de Supervisión de los Mercados Financieros de la CEMAC (COSUMAF) y *los informes sobre las recomendaciones del PREF-CEMAC*.

Por último, el Comité Nacional Económico y Financiero ha sido informado sobre los *asuntos varios*, que incluyen notas informativas tales como las decisiones del último Comité de Política Monetaria del BEAC.

Hecho en Malabo, el 25 de Julio del 2022.-

El Presidente del Comité Nacional Económico y Financiero, p.i



Milagrosa OBONO ANGÜE